

Bn-Infos

Lettre d'information trimestrielle
d'Europe Écologie - Les Verts
Basse Normandie



#2

Septembre 2011

Lettre d'information trimestrielle
d'Europe Écologie - Les Verts
Basse Normandie

ÉDITO

Bonjour à toutes et tous,

J'espère que vos vacances ont été bonnes et reposantes et que les batteries ont été rechargées. En effet, l'année promet d'être chargée nous aurons besoin de toutes les énergies pour affronter les échéances et les défis qui nous attendent.

Le débat public sur le projet de Ligne Nouvelle Paris Normandie (LNPN) sera notre campagne de rentrée. Nous aurons à défendre notamment au cours du débat public qui aura lieu d'octobre à novembre notre vision de l'avenir ferroviaire et plus largement du modèle de mobilité et de société que nous voulons. (voir p.2)

Nous avons à faire face à deux échéances primordiales pour notre mouvement dans les mois qui viennent.

Les journées d'été de Clermont-Ferrand ont lancé la campagne présidentielle de notre candidate Eva Joly. Nous devons maintenant nous mobiliser en Basse-Normandie. La campagne a débuté sur les difficultés de la rentrée scolaire. Elle va se poursuivre sur le nucléaire avec un temps fort la manifestation anti EPR du 15 octobre à Rennes. Je vous invite d'ailleurs à y participer. Vous retrouverez toutes les informations pratiques sur ce déplacement dans ce numéro de Bn-Infos et sur le site bassenormandie.eelv.fr.

Eva Joly sera dans notre région dans les semaines à venir. Nous vous tiendrons informés dès que ce déplacement sera organisé.

Enfin, il s'agit pour notre mouvement de préparer sérieusement les élections législatives ! Comme vous le savez, nous sommes actuellement en négociations avec le Parti Socialiste pour obtenir une circonscription réservée gagnable en Basse-Normandie. Nous avons demandé la circonscription de Caen 1 (Caen Ouest). Alors que sera discutée durant cette mandature la sortie programmée du nucléaire, nous devons avoir un-e député-e de Basse Normandie ! Nous saurons durant l'automne ce que nous aurons obtenu.

Mais les législatives, ce sont également les 12 autres circonscriptions bas-normandes. Nous devons présenter des candidat-es dans toutes les circonscriptions de la région. C'est indispensable politiquement pour asseoir l'implantation de l'écologie politique en Basse-Normandie et financièrement puisque le financement public des partis politiques est calculé sur le nombre de voix obtenues aux législatives.

C'est collectivement que nous arriverons à faire émerger des candidatures sur l'ensemble des circonscriptions et à assurer la parité au niveau régional. Alors, allons-y, chacun et chacune, mobilisons nous ! Il faut que l'écologie politique vive en Basse-Normandie !

Bérengère Dauvin, Secrétaire régionale d'EELV Basse-Normandie



Ligne nouvelle Paris Normandie : le débat commence

Brandi par de nombreux acteurs comme LE projet de désenclavement de la Basse-Normandie inscrit dans la continuité du Grand Paris, le projet de Ligne Nouvelle Paris Normandie, reliant le Havre, Rouen, Cherbourg et Caen à la capitale, débute en octobre. Projet pharaonique et très coûteux, les écologistes se sont toujours opposés à ce qui devait être au départ une ligne TGV censée rapprocher la Normandie de Paris de 15 à 30 minutes. Beaucoup d'arguments défavorables au projet, et tout d'abord le constat que l'urgence est surtout à la rénovation de la ligne Cherbourg-Caen-Paris dont la situation exige des mesures concrètes et urgentes en termes de régularité et de confort, plutôt qu'un gain de quelques minutes qui cible surtout une clientèle de niche (5% des actifs bas-normands seulement travaillant en dehors de la région).

La LNPN c'est aussi l'assèchement des finances publiques (10 à 13 milliards d'euros, sans compter les probables surcoûts !) et la mise en concurrence avec le développement du reste du réseau régional : où sont les réels enjeux de mobilité dans une région rurale qui sera inexorablement frappée par l'augmentation des prix de l'énergie ? Les déplacements représentent le second budget dans les ménages : la priorité est donc bien au développement de transports collectifs (comprenant la réouverture de lignes ferroviaires fermées comme la Caen-Flers) et à l'accompagnement vers la sortie de la dépendance à la voiture.

Avec cette nouvelle ligne on peut déjà prévoir l'augmentation du coût du billet de train, celle des loyers et de l'immobilier d'entreprise qui accentueront les inégalités. La LNPN n'apportera également que peu de développement économique au delà de la symbolique moderniste et peut même au contraire produire de la désaffection économique sur les territoires qu'elle ne desservirait pas. Coût, investissement public monumental, utilité sociale discutable, la LNPN risque de représenter un énorme gâchis ferroviaire.

>> Europe Ecologie – Les Verts compte défendre sa position pendant les débats publics : Caen (11 octobre), Saint-Lô (03 novembre), Lisieux (10 novembre), Cherbourg (22 novembre), et de nouveau Caen (13 décembre et la réunion finale le 30 janvier). Soyons nombreux et prenons la parole !

>> Pour préparer ce temps fort, deux réunions de formation ouvertes aux militants sont prévues courant octobre à Caen et à Saint Lô. Pour connaître les dates, appelez notre salariée Nadège au 09 52 50 67 14

>> Des outils de mobilisation, des arguments et toutes les informations sur <http://lnpn.eelv.fr>

>> Le site officiel du débat public pour y déposer des contributions et voir le détail du projet www.debatpublic-lnpn.org

Clara Osadchty, porte parole régionale

Mémento législatives

Afin de préparer dès aujourd'hui les élections législatives des 10 et 17 juin 2011, le Conseil fédéral d'Europe Ecologie Les Verts du 18 septembre a complété les dispositions de désignation des candidatures. En voici les grandes lignes :

Qui peut être candidat-e ?

Dans l'esprit de large rassemblement qui fonde EELV, tout adhérent-e, coopérateur ou coopératrice à jour de cotisation peut déposer sa candidature à la désignation interne.

Comme pour toute élection nationale, il n'est pas obligatoire d'habiter sur la circonscription pour être candidat-e sur cette même circonscription.

Un formulaire de candidature est joint à cette lettre. Vous pouvez retrouver les informations complémentaires sur <http://www.eelv.fr/le-rassemblement/7576-candidatures-aux-legislatives/>. Si vous souhaitez vous porter candidat-e à la désignation interne, il est nécessaire que vous retourniez cet acte de candidature avant le 7 no-

vembre (un exemplaire au siège régional et un autre au siège national d'EELV).

Si vous le souhaitez, vous pouvez également envoyer votre profession de foi de candidature à basenormandie@eelv.fr.

Modalités de désignation :

En application des statuts d'EELV et du référendum statutaire adoptés à une très large majorité au printemps dernier, la désignation des candidatures se déroule en plusieurs étapes. S'agissant d'une élection nationale, la décision finale relève du Conseil Fédéral après consultation des adhérentes (à jour de cotisation au 20 septembre).

Les 13 circonscriptions de Basse Normandie :

Calvados : 14 – 01 (Caen Ouest) ; 14 – 02 (Caen Est) ; 14 – 03 (Lisieux Falaise) ; 14 – 04 (Deauville Honfleur) ; 14 – 05 (Bayeux) ; 14 – 06 (Vire).

Manche : 50 – 01 (St Lô) ; 50 – 02 (Avranches Granville) ; 50 – 03 (Coutances Valognes) ; 50 – 04 (Cherbourg).

Orne : 61 – 01 (Alençon Domfront) ; 61 – 02 (Mortagne L'Aigle) ; 61 – 03 (Flers – Argentan)

Afin d'assurer la parité des candidatures, de tendre vers la parité effective des député-es et pour assurer une diversité de candidatures, il est nécessaire d'opérer des réajustements au niveau national (c'est le rôle de la Commission Permanente Electorale). Si cette étape est indispensable, il est évident que la consultation des adhérent-es reste primordiale. Celle-ci est divisée en deux parties : un vote par correspondance sur une liste nationale de candidatures prioritaires pour les circonscriptions réservées et un vote en AG de circonscription (désignation d'un vivier de 2 hommes et 2 femmes).

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à contacter les membres de l'équipe régionale ou vos respon-

sables de groupes locaux.

Le calendrier interne de désignation :

- 5 - 6 novembre 2011 : Vote par le Conseil fédéral de l'accord électoral avec le PS
- 7 novembre 2011 : Limite de réception des candidatures
- 3 décembre 2011 : Assemblées générales de circonscriptions
- 17 - 18 décembre 2011 : Désignation des candidat-es par le Conseil Fédéral

Julien Hermilly, trésorier régional

► **Zoom sur le groupe local du**

Nord Cotentin

Le groupe local (GL) EELV du nord Cotentin est composé de 14 adhérents, 26 coopérateurs et de 20 à 30 sympathisants. Il est représenté par 15 élus dans les conseils municipaux et communautaires. Nombre d'entre nous sont membres de syndicats et d'associations.

- animatrice du GL : Catherine Marrey
- responsable «fichier» : Jean-Benoit Guillou
- délégués au Conseil Politique Régional : Daniel Bosquet et Catherine Marrey
- porte-paroles : Nicolas Vivier et Hubert Vignet

Le groupe se réunit tous les 3ème jeudi de chaque mois. Depuis 2 ans nous nous sommes beaucoup impliqués dans les diverses élections et avons maintenu plusieurs actions :

- Actions liées aux décisions locales (parking de l'hôpital, voie express, charbon...)
- Actions liées aux manifestations anti-nucléaires, en particulier avec le CRILAN
- Réunions publiques sur des sujets nationaux (la santé, le stress au travail...)
- Le groupe est membre du Collectif contre le racisme et les idées d'extrême droite (aide aux demandeurs d'asile, défense des droits de l'homme, Palestine, etc)

Nous essayons d'être également festifs et (au moins une fois par an) d'organiser un événement purement convivial qui s'adresse aux sympathisants

Notre groupe a une spécificité dont il se passerait volontiers. Dans le Cotentin, l'économie, et donc aussi l'emploi, sont outrageusement dominés par l'omniprésence du nucléaire civil et militaire, qui ne facilite pas nos relations avec nos partenaires de la gauche. Ainsi, nous devons compter avec l'énorme pression psychologique qu'exercent Areva et EDF sur la population, sur les travailleurs, sur les médias et sur les collectivités. Cette situation avait provoqué ici la création de groupes anti-nucléaires dès le début des années 70. Ceux-ci ont ensuite initié les groupes écologistes, qui ont depuis élargi leur champ d'action.

Une de nos préoccupations principales est donc de montrer que les énergies renouvelables et les économies d'énergie sont beaucoup plus créatrices d'emplois que le nucléaire.

Contact : Catherine Marrey - lilithproduction@wanadoo.fr - Tél : 06 72 73 22 98

Daniel Bosquet,
représentant du GL Nord Cotentin au CPR

► **Infos pratiques**

>> Recevez en direct tous les communiqués de presse d'EELV Basse-Normandie par mail sur simple demande à bn-alerte-medias-request@listes.eelv.fr

>> Vous préférez recevoir ce bulletin le Bn-Infos par mail? pour cela écrivez à eelvbn@gmail.com

Europe Écologie - Les Verts Basse Normandie

25 rue Varignon, 14 000 Caen
Tel: 09 52 50 67 14 - Mél : bassenormandie@eelv.fr
Collaboratrice du mouvement : Nadège Le Mabec
Directrice de la publication : Bérengère Dauvin
Ont participé à ce numéro : Daniel Bosquet, Stéphanie Derobert, Julien Hermilly, Marine Lemasson, Clara Osadchty.
Imprimé sur papier recyclé

► Actualités

EELV dans la presse : une présence active

Le nucléaire a beaucoup fait parler de lui depuis le mois de juin avec les convois de déchets à destination de la Hague et le chantier de l'EPR de Flamanville (accidents de salariés, retard des travaux). L'équipe régionale de EELV de Basse-Normandie a réagi à cette actualité par des communiqués de presse qui ont été repris dans les articles des journaux de presse écrite et en répondant à des interviews pour la radio

et la télévision dans la région et ailleurs en France.

D'autres sujets ont également retenus notre attention : les algues vertes sur les plages, la pollution en Baie de Seine à la dioxine et aux PCB et la baisse du nombre des exploitations agricoles (23 exploitations agricoles ont disparu chaque semaine depuis 10 ans dans la région).

Au total, 12 communiqués de presse régionaux consultables sur notre site internet ainsi qu'une conférence de presse de rentrée ont été réalisés en 3 mois. Ils ont permis à EELV d'être présent dans les médias et de faire partager ses points de vue et ses propositions au grand public.

Stéphanie Derobert,
porte-parole régionale

► Retour sur ...

L'accueil des adhérents et la formation

Un mouvement qui prend de l'ampleur nécessite une attention particulière portée à ses adhérents. Chacun doit se sentir intégré, et pouvoir participer en pleine connaissance à la vie du mouvement.

L'accueil des nouveaux arrivants devient alors essentiel pour permettre à tous d'entrer rapidement de plein pied dans Europe Écologie - les Verts : « qui fait quoi, où », « qu'est-ce que l'écologie politique », « comment sont prises les décisions »... La

pochette d'accueil qui sera disponible à partir de cet automne a pour objectif d'aider chacun à mieux naviguer au sein d'EELV et d'en avoir une vision élargie et plus concrète

Primordiales, un certain nombre de formations proposées à tous permettront également d'accroître la capacité d'action et de réaction de chacun. Que ce soit pour mieux comprendre l'enjeu de certains choix, pour défendre la position d'EELV dans des débats, pour mieux communiquer

(entre nous et vers l'extérieur), pour porter des projets et militer...

Enfin, pour développer l'écologie politique en Basse Normandie, des « kits débat public » seront mis en place pour faciliter l'organisation de rencontres citoyennes autour de films, de témoins ...

Marine Lemasson,
Déléguée à l'accueil des nouveaux adhérents et à la formation

► Agenda militant

- 27/09: Manifestation de l'Éducation Nationale et de l'enseignement agricole.

- 15/10 : Manifestation de la Coordination antinucléaire de l'ouest à Rennes.

Toutes les infos bus/ covoiturage depuis la Normandie:
<http://www.sdn-rennes.org> et sur bassenormandie.eelv.fr

Débat public sur la LNPN en Basse Normandie

- 3/10 à Caen.

- 3/11 à St Lô.

- 10/11 à Lisieux.

- 22/11 à Cherbourg

- 13/12 : Débat thématique sur l'aménagement du territoire à Caen.

- 30/01/2012 : Réunion de clôture à Caen.

4/10 - 3/11 et 29/11 : Conseils Politiques Régionaux (CPR)

